



2月の校長の話

2月3日は節分です。冬と春を分けるという季節の変わり目ですから、暦の上ではもう春ということになります。節分には鬼が出てきますが、日本の古くから親しまれてきた昔話にも鬼が登場します。たとえば、「桃太郎」は、桃から生まれた男の子がやがて成長し、強い男の子になって犬、猿、キジと共に鬼が島に悪いことをする鬼を退治する話です。「泣いた赤鬼」は人間に怖がられている鬼が、何とか人間と仲良くしようとする話です。この他に「一寸法師」や「こぶとりじいさん」にも鬼が出てきます。また、鬼がつく言葉もあります。「心を鬼にする」は相手のためにあえて厳しくすること。「鬼に金棒」は、もともと強い人がさらに強くなるという意味です。鬼というものは怖いものや悪いものとして出てきますね。では鬼とは何でしょうね。鬼は私たちの周りにはいるのでしょうか？

鬼は5種類の色があるといわれています。何色かというのと、赤鬼、青鬼はよく聞きますが、黄鬼、緑鬼、黒鬼のようです。そして、5色の鬼にはそれぞれ意味があります。赤鬼はあれもこれも手に入れたいという何かを欲しがるといえる気持ちです。青鬼は怒りやいらいら、憎しみという悪い気持ち、黄鬼はそわそわするような落ち着かない気持ちやこうすればよかったという後悔の気持ちです。緑鬼は怠け心や眠気、そして、黒鬼は疑いの心を示しています。鬼の正体というのは、どんな人の心の中にある未熟で



弱い気持ちなのかもしれません。言い換えると、鬼はもともと人間のことで、心の中にあるよくないマイナスの気持ちが強くなって鬼になったのではないのでしょうか。

節分には、「鬼は外、福は内」といって豆まきをします。これは厄除けという悪いことやよくないことを追い出そうという意味があります。皆さんは自分の中からどんな鬼を追い出しますか？私は、勉強や仕事をしているときにしっかりと集中できないときがあります。ですから、緑鬼を追い出していきたくと思います。3日の節分には豆まきをして、自分の心の中にある鬼を追い出し、なりたい自分に近づくよう福をいっぱい取り入れていきましょう。



寒風の中でも花開く白梅（校庭より）

観音山宿泊訓練

5年生は1月22日(月)から24日(水)、観音山少年自然の家に2泊3日の宿泊訓練に出掛けました。24日は、朝から雪がちらつく寒い日になりましたが3日間、山頂登山、ナイトウォークラリー、冒険ラリー、キャンドルの集い、沢登りなどの活動に、集団や班の友達と協力して楽しく取り組むことができました。



縄跳び集会

1月16日(火)に縄跳び集会を行いました。どの学年も、短縄跳びで自分が選んだ技の披露と長縄8の字跳びを行いました。特に長縄8の字跳びでは、練習の成果を十分に発揮しながら、どのチームも集中して取り組む姿が見られました。



友好のホタテおいしくいただきました

北海道の森町から無償提供されたホタテを使った「ホタテご飯」と「ホタテシチュー」が給食に出されました。シチューが出された1月19日(金)には、5年1組の教室で森町の太田町長も一緒に給食を食べながら、北海道森町の岡嶋町長とオンラインで交流しました。大きくて肉厚のホタテを食べた子供たちはみんな笑顔でした。



2月の行事予定

日	曜	行 事	日	曜	行 事
3	土	5・6年愛校活動 PTA 総務委員会	15	木	A5日課 さわやかトーク
5	月	教育相談(Sタイム) 校納金振替日	16	金	B日課
6	火	森小入学説明会	19	月	B5日課
7	水	教育相談(Sタイム) 読み聞かせ	20	火	B5日課
8	木	A5日課	21	水	B5日課
11	日	(祝)建国記念の日	22	木	B5日課
12	月	振替休日	23	金	(祝)天皇誕生日
13	火	B5日課 参観会・懇談会 1年家庭教育学級閉級式 PTA 専門部会 PTA 委員会 ノーメディアデー	26	月	B5日課
			27	火	B5日課
			29	木	A5日課
			1	金	6年生を送る会 弁当持ち